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ВСТУПАЯ во вто
рой год двенадца
той пятилетки — 
год коренной перестрой

ки в строительстве, вы
полняя постановления 
ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР о мерах 
по совершенствованию 
хозяйственного механиз
ма в строительстве, 
готовясь достойно встре
тить 70-летие Великого 
Октября, коллектив ком
бината принимает на се
бя следующие обяза
тельства:

— осуществить пере
ход в 1987 году на кол
лективный подряд всех 
строительных подразде
лений и промышленных 
предприятий, а также 
всего комбината в це
лом с переводом на но
вые условия оплаты 
труда работников ком
бината по повышенным 
тарифным ставкам и 
должностным окладам, в 
результате чего обеспе
чить в двенадцатой пя
тилетке в 2 раза увели
чение прироста объема 
строительно - монтаж
ных работ и ввода жи
лья в эксплуатацию, 
доведя его к 1990 году 
до 600 тысяч кв. мет
ров;

— к 70-летию Велико
го Октября выполнить 
план двух лет пятилет
ки по вводу жилья в 
эксплуатацию;

— в 1987 году, до
срочно, к 29 декабря, за
вершить выполнение го
сударственного плана 
по объему строительно
монтажных работ, обес
печив КЮ «процентность 

договорных поставок 
продукции промышлен
ного производства заво
дом ЖБИ им. Ленинско-
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го комсомола и вновь 
введенным заводом 
КПД;

— обеспечить ввод в 
эксплуатацию 480 ты
сяч кв. метров жилья, в 
том числе в г. Сверд
ловске — 440 тысяч кв. 
метров;

— к 70-й годовщине 
Великого Октября сдать 
не менее 380 тысяч кв. 
метров;

— ускорить освоение 
мощности нового завода 
КПД по выпуску изде
лий 137-й серии, смон
тировать не менее 90 
тысяч кв. метров общей 
площади и сдать в экс
плуатацию 50 тысяч кв. 
метров 12—16-этажных 
домов ио непрерывному 
графику работы в три 
смены на монтаже;

— освоить расширен
ную номенклатуру 
строительства блок-сек
ций домов серии 137С и 
шумозащищенных до
мов серии 141-СВ;

— выполнить комплекс 
мероприятий по подго
товке заводского и стро
ительного производства 
по строительству в две
надцатой пятилетке по- 

1 казательного микро
района «Ботанический», 
для чего:
. — изготовить 750 
тонн формующей осна
стки на предприятиях 
г. Свердловска, обеспе

чивающей выпуск но
вых видов изделий;

— изготовить три ком
плекта монтажной осна
стки «ВИЗ-12-16-137С»;

— осуществляя меро
приятия «Программы 
ускорения научно-тех
нического прогресса в 
двенадцатой пятилетке» 
по повышению завод
ской готовности дета
лей домостроения, при
менению средств малой 
механизации, обеспече
нию бригад нормо-ком- 
плектами инструментов, 
внедрению передовой 
технологии производст
ва субподрядных работ 
совмещенным методом, 
увеличению объемов 
«сухих» методов отдел
ки, аттестации рабочих 
мест, созданию укруп
ненных хозрасчетных 
бригад, повысить про
изводительность тру
да к концу пятилетки 
на 22,8 процента;

— выполнить ком
плекс мероприятий по 
повышению качества 
продукции заводов ЖБИ 
им. Ленинского комсо
мола и КПД за счет 
полного освоения мощ
ностей по производству 
калиброванных пане
лей перекрытий, рекон
струкций технологиче
ских линий в цехе №6, 

повышению технологич
ности изделий, освоения 
отделки наружных сте
новых панелей из ке- 
рамзитобетона методом 
«обнажения» структуры 
бетона;

— выпустить аттесто
ванной продукции на 
29,8 млн. рублей;

— поддержав почин 
бригады маляров СУ-1 
депутата Верховного 
Совета СССР Е. П. Ма- 
ряхиной «Каждому до
му — рабочую гаран
тию качества», сдавать 
объекты в соответствии 
с требованиями СНИП с 
выдачей гарантийных 
паспортов;

— перевыполнить за
дание по снижению се
бестоимости строитель
но-монтажных работ на 
0,2 процента, дать 
сверхплановую прибыль 
в размере 250 тысяч 
рублей;

— по землеройной 
технике — на работах 
нулевого цикла увели
чить коэффициент смен
ности на 25 процентов, 
довести его до 1,6—1,8, 
по башенным кранам — 
до 2,6;

— в целях комплекта
ции нового завода КПД 
и увеличения мощности 
существующих строи

тельных подразделений 
расширить деятельность 
молодежного жилищно
го комплекса КПД до
мостроительного комби
ната, довести количест
во комсомольско-моло
дежных строительных 
отрядов до шести сро
ком на два года;

— активно развивать 
высшие формы социа
листического соревнова
ния;

— работать по почину 
бригады монтажников 
СУ-28 В. М. Сыщенко 
«Трудовой и обществен
ной дисциплине — га
рантию коллектива!»;

— значительно сни
зить нарушения общест
венного правопорядка, 
сократить потерн ра
бочего времени от 
прогулов, отпусков без 
содержания и болезней 
на 20 процентов;

— выполняя план со
циального развития кол
лектива:

— улучшить жилищ
но-бытовые условия про
живающих в общежи
тиях, повысить уровень 
идейно - воспитатель
ной, культурно-массовой 
работы с молодежью;

— построить детский 
комбинат в квартале 
«Комсомольский», собст
венного жилья в объ
еме 32,5 тысячи кв. мет
ров для работников

ДСК, в том числе обще
житие для малосемей
ных на ул. Большакова;

— создать участок по 
ремонту, изготовлению и 
оборудованию бытовых 
помещений для строите
лей (в УММ);

— организовать, во 
всех строительных уп
равлениях создание бы
товых городков строите
лей с максимумом быто
вых удобств, комфорта 
в бытовом помещении, 
горячее питание, комму
нально-бытовое и меди
цинское обслуживание 
строителей;

— обеспечить строите
лей, работающих во вто
рую и третью смены, 
горячим питанием;

— продолжить разви
тие подсобного хозяйст
ва;

— построить для ра
ботников хозяйства 
пять жилых домов;

—- начать строительст
во коровника на 200 го
лов и овощехранилища 
на 1000' тонн;

— ввести в эксплуата
цию стадион «Домостои- 
тель» в микрорайоне 
«Академический»;

— в 1987 году закон
чить строительство 
культурно - оздорови
тельного центра и на 
его базе организовать 
«цех здоровья» для тру
дящихся комбината;

— довести число зани
мающихся физкульту
рой и спортом до 2700 
человек.

(Социалистам е с к и е 
обязательства обсужде
ны в рабочих коллекти
вах и приняты на рас
ширенном совещании 
партхозактива ДСК 14 
января 1987 года).

* На пусковых объектах -..... -......... -.. ......... ■ .........

Год новый, проблемы—старые
Кажется, совсем недавно 

домостроительный комби
нат рапортовал городу об 
успешном выполнении го
сударственного плана и со
циалистических обяза
тельств 1986 года, сдав в 
эксплуатацию 437,8 тысячи 
кв. метров жилой площади. 
Но остались позади ново
годние праздники, и перед 
трудящимися Свердловско
го ДСК новый рубеж — 
более 480 тысяч кв. метров 
жилья, а учитывая объек
ты социально-бытового на
значения, плановая цифра 
почти вплотную приблизи
лась к полумиллионной от
метке. Времени на «рас
качку» не отпущено: уже в 
первом Квартале нынешне
го года домостроителям 
предстоит ввести в экс

плуатацию 118,5 тысячи к®, 
метров жилой площади, 
т. е. более чем треть за
планированного.

Итак, с самого начала до
рога каждая рабочая ми
нута — ее потеря дорого 
обойдется строителям в 
конце четвертого квартала. 
Кроме того, переход под
разделений комбината и 
всего ДСК на коллектив
ный подряд предполагает, 
а точнее — требует от всех 
участников строительства 
строгого соблюдения гра
фика работ. Каковы же 
дела на стройплощадках в 
эти дни?

— Похвастать нечем, — 
рассказал главный инже
нер СУ-1 В. А. Москов
ских. — У бригад нашего 
подразделения почти пол

ностью отсутствует фронт 
работ1. Судите сами: вот 
дом УЗХМ по ул. Исетской 
на Химмаше — к нему не 
проложена теплотрасса. 
Подводит и «Сантехмон- 
таж», который из-за отсут
ствия заготовок и конвек
торов отопления тормозит 
отделочные работы. Винов
ник срыва поставок иско
мого оборудования — Пер
воуральский завод сантех
нических изделий, которо
му подобные претензии вы
сказывались в течение все
го минувшего года. Отсут
ствие многих оконных бло
ков (ДОЗ верен «тради
циям», похоже, прочно 
прописавшимся на пред
приятии) не способствует 
сохранению тепла на объ
екте. Монтажники тоже ре

шили не утруждать себя 
«лишней» работой и не за
грузили на этажи материа
лы для настилки полов. "А 
ведь по графику уже в 
феврале мы должны сдать 
этот дом госкомиссии! Ни
чуть не лучше обстоят де
ла на доме по ул. Реактив
ной « районе компрессор
ного завода. Монтаж объ
екта не закончен, материа
лы не загружены. Далее: 
дом № 22 на УЗТМ — не 
готов для отделочных ра
бот, дом № 4 ло ул. Лесо
парковой — закончен мон
таж лишь семи этажей, ни
чего утешительного и на 
объекте л о ул. Белинского. 
Таким образом, уже сейчас 
можно сказать, что план I 
квартала в СУ-1 по вине 
смежников под угрозой

срыва.
Действительно, картина 

на объектах СУ-1 тревож
ная. Авралы и штурмов
щина в условиях перехода 
на коллективный подряд 
недопустимы, но гарантии 
от них, как и прежде, нет. 
Получается, что снова ра
ботаем «по старинке», и 
эта самая «старинка» пред
ставляет серьезную угрозу 
всему новому, передовому, 
что 'рождается и получает 
постоянную прописку на 
стройплощадках. Работа 
всех смежников и субпод
рядчиков на конечный ре
зультат — этот принцип 
одобрен и поддержан уча
стниками строительства, 
но, похоже, остается толь
ко на бумаге. К сожале
нию, еще нередки случаи, 
когда в угоду интересам 
сегодняшнего дня мы свои
ми же руками губим завт
рашний день стройки.

Как завершение репор

тажа будут нелишними не
сколько слов о комплекта
ции материалов, которую 
производит УПТК комби
ната. Отделочники не раз 
поднимали вопрос о том, 
что необходима поэтажная 
комплектация. Однако и по 
сей день он остается от
крытым, ибо материалы по
ла, цемент, алебастр и т.п. 
загружаются на один 
этаж, а в дальнейшем за
грузка производится отде
лочниками вручную. Факт 
особенно вопиющ, если 
учесть, что основная, часть 
отделочных бригад — жен
щины. Данная проблема не 
кажется неразрешимой — 
стоит только заняться ею и 
взять ее под контроль.

Что ж, 1986 год ушел, 
его проблемы остались. 
Надолго ли? Это ' зависит 
от нас, домостроителей.

А. АНДРЕЕВА.



2 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 16 января 1987 года

* Хроника 

партийной 
жизни

Утверждены 
характеристики

В двух первичных пар
тийных организациях 
СУ-1 и УПТК в декабре 
был завершен первый этап 
областного смотра боевито
сти парторганизации. Здесь 
коммунисты утвердили ха
рактеристики своих органи
заций.

Готовятся к утвержде
нию партийных характе
ристик в СУ-15, 27 и ЖКК.

Только
на высоком

уровне
На очередном заседании 

методического совета ком
бината было обсуждено со
стояний учебного процесса 
в системе политического 
образования в СУ-34 и 
СУ-20. Об организации по
литической учебы в СУ-34 
рассказали секретарь парт
бюро В. Жеребцов, пропа
гандисты Г. Барышников и 
II. Николаев. В управлении 
часты переносы занятий, 
низкой бывает и явка слу
шателей. Все эти недос
татки пропагандисты пыта
ются объяснить якобы 
«объективными» причина
ми. Но никаких таких при
чин нет и быть не может. 
Мало того, заниматься со 
слушателями нужно два 
раза в месяц, и не для «га
лочки» в отчете, а чтобы 
каждое такое занятие при
носило ощутимую пользу 

производству, формировало 
у слушателей четкую, ак
тивную позицию.

Хорошее впечатление ос
талось у членов методсове- 
та, побывавших на заня
тиях пропагандиста пар
тийной учебы СУ-20 Г. Ко
рякина. Занятия проходят 
живо, на высоком теорети
ческом уровне. Пропаган
дист вовлекает слушателей 
в ваинтересованныц, ост
рый обмен мнениями по 
злободневным вопросам 
производства, насущным 
проблемам управления.

А вот комсомольская уче
ба в СУ-20 (пропагандисты 
В. Литвинов и В. Путилов) 
организована слабо.

Проанализировав состоя
ние политической учебы 
уже во многих подразделе
ниях комбината, члены ме- 
тодсовета сделали вывод: 
во всех управлениях «хро
мает на обе ноги» именно 
организация комсомольской 
учебы. Видимо,, комитет 
комсомола комбината слабо 
контролирует этот участок 
работы. Что особенно не
терпимо сегодня, когда в 
условиях перестройки каж
дое занятие в школах по
литической учебы и эконо
мического образования 
должно проходить только 
на высоком уровне, прино
сить конкретные результа
ты.

Н. БУРЛАКОВА, 
зав. кабинетом 

политпросвещения 
комбината.

Решение
методсовета

Методсовет утвердил по
ложения: о группе полит
информаторов; об агиткол
лективах домостроительно
го комбината.

В каждом положении ие 
только разъясняется, как 
организовать в стройуправ
лении группу политинфор
маторов или агитколлек
тив, ио и регламентируют
ся основные задачи, фор

мы работы, контроль и 
поощрение наиболее отли
чившихся.

Секретари первичных 
парторганизаций могут бо
лее подробно познакомить
ся с положениями в каби
нете политпросвещения 
дек.

По 
«скользящему» 

графику
На прошлой педеле в 

СУ-28 состоялось расширен
ное заседание партбюро, в 
работе которого приняли 
участие руководители ком
бината.

Был обсужден вопрос о 
задачах коллектива и пар
тийной организации управ
ления по монтажу домов 
серии 137С и переходу 
бригад монтажников на 
«скользящий» график ра
боты.

Цифры 
и факты

ф В конце 1980 года пар
тийная организация домо
строительного комбината 
насчитывала 393 комму
ниста и кандидата в чле
ны КПСС.

ф В конце 1986 года спи
сочный состав трудящихся 
ДСК составлял 7212 чело
век, из них 783 — члены 
КПСС и кандидаты в чле
ны КПСС.

ф В прошлом году в 
КПСС вступило 52 строи
теля.

ф 23—25 января парт
ком планирует в пансиона
те «Дружба» провести 
выездной семинар партий
ного актива ДСК.

Галина Алексеевна Семи
летова работает в домо
строительном комбинате с 
августа 1985 года. Инженер 
стройлаборатории Г. А. Се
милетова пришла в ДСК 
после окончания учебы в 
Новочеркасском политехни
ческом институте. Как сооб
щил нам начальник лабора
тории А. И. Чуркин, она 
неплохо справляется со 
своими служебными обязан
ностями, курируя качество 
монтажа коробок жилых 
зданий в бригадах СУ-27 и 
СУ-28.

Г. А. Семилетова — член 
КПСС, занимается общест
венной работой: является 
членом профкома в управ
лении ДСК. Кроме того, как 
председатель первичной ор
ганизации ВООП, она посе
щает семинары при Киров
ском райкоме ВООП.

На снимке: инженер 
стройлаборатории Г. Д. 
СЕМИЛЕТОВА.

Текст и фото
В. Калимасова.

Опыт нужно распространить
В предновогодние дни строители СУ-1 сдали госкомиссии важный объект соц

культбыта — детский комбинат № 21 на 320 мест в микрорайоне «Комсомольский». 
Большую помощь отделочникам в завершающий период сдачи объекта в эксплуа
тацию оказали работники завода КПД, которые не только приняли участие в суб
ботниках по уборке и благоустройству, но и декоративно оформили детский ком
бинат.

Прежде нередко случалось так: госкомиссии приняла объект, но еще долго — 
от месяца до полугода — там не было слышно веселых ребячьих голосов: в дет
ском комбинате с большим опозданием монтировалось оборудование. Совсем ие 
так обстояли дела на объекте в «Комсомольском» — наладчики установили обо
рудование и сдали его эксплуатационникам еще до прихода госкомиссии. Отделоч
ники СУ-1 надеются, что ценный опыт такой оперативной и слаженной работы за
казчиков, подрядчиков и службы эксплуатации получит широкое распространение 
на стройплощадках ДСК.

Пройдет неделя, и двери нового детского комбината распахнутся перед детьми 
работников завода КПД и других подразделений нашего предприятия.

В. МОСКОВСКИХ, 
гл. инженер СУ-1.

* Реплика ======^^

ГДЕ ПОЗАВТРАКАТЬ СТРОИТЕЛЮ?
Да-да, именно такая проблема встала перед домостроителями, проживающими в 

общежитиях ДСК по ул. Большакова. Прежде столовая комбината открывалась в 
7 часов утра, и люди, работающие в первую смену, успевали воспользоваться ее » 
услугами до начала рабочего дня. Аргументируя тем, что не хватает обслуживаю
щего персонала, работники столовой перенесли время ее открытия на час позже, 
и теперь по этой причине домостроители лишены горячих завтраков.

Обращаемся к отделу быта и администрации ДСК с убедительной просьбой — 
как можно быстрее решить вопрос о переходе столовой комбината на прежний ре
жим работы.

Домостроители, проживающие в общежитиях по ул. Большакова.

* Комсомольский активист

СТУПЕНИ МОЛОДОГО РАБОЧЕГО

ОН очень любит чи
тать. И еще — фото
графировать. Жела
ние запечатлеть в кадре се

кунду жизни сегодняшней 
стройки, ее размах и удаль, 
ее нелегкий труд зароди

лось уже давно. Но, пере
бирая снимки, он недово
лен — опять не то: не смог 
уловить момент в движе
нии, в жизни. Вроде бы, 
всем хорош портрет товари
щей по бригаде, снимок 

четкий, глянцево побле
скивающий, и все же не 
такой, как задумывал. Вот 
если бы глянуть на фото
графию и сразу заметить 
особенность, характер 
каждого.,. И^и чтобы 
показалось, что застыв
шая в кадре стрела кра
на вот-вот начнет под
ниматься вверх... Но Воло
дя понимает — просто так, 
не прилагая труда, бездум
но нажимая на кнопку фо
тоаппарата, этого не до
биться. И он, фотограф-лю
битель, уверен, пройдет ка
кое-то время и накоплен
ный опыт поможет ему 
сделать снимок, , который 
станет гордостью его аль
бома. И, может быть, на 
том снимке, будет изобра
жена его жена, может быть, 
картина уральской приро
ды, но, скорее, все-такп, в 
кадре будет стройка, ее 
монтажная ступень.

Владимир Аношкин — 
монтажник широко извест
ной в комбинате бригады 
Г. Халитова из СУ-27. Тру
дится., в комбинате он чет
вертый год. Сначала ему 
довелось поработать в бри
гаде Н. Муртакова и Вла
димир с особой теплотой и 
уважением вспоминает сво
его первого наставника — 
звеньевого из этого коллек
тива — Евгения Косарева.

— Поначалу мне каза
лось, что Евгений излишне 
опекает меня буквально на 
каждом шагу. Что-то под
скажет, а потом несколько 

раз проверит — справля
юсь ли. И если у, меня 
опять не получается — рас
скажет еще и еще раз, — 
рассказал Владимир. — 
Слыхал от .молодых ребят, 
что бывают другие настав
ники: один раз покажут — 
и справляйся сам, как зна
ешь. Косарев, пока не убе
дится, что его подопечный 
работает не хуже других— 
без внимания не оставит. 
Не успел я, к примеру, 
раствор убрать, замешкал
ся пли растерялся — гля
жу, а мою работу звенье
вой выполнил. Мне даже 
замечания не сделал — дес
кать, молодой еще, при
выкнет, научится все де
лать быстро, все успевать. 
И становится так стыдно, 
что в другой раз можешь— 
не можешь, устал — не ус
тал, а работу выполнишь 
быстрее. Понимаю, что 
личный пример — это то
же воспитание, наставни
чество и потому благода
рен Евгению. Позднее мне 
самому пришлось побывать 
в роли наставника, и ду
маю. что не в последний 
раз, других приемов обу
чения я уже не искал, ис
пользовал косаревский, на 
себе проверенный. Евге
ний — очень грамотный 
монтажник, разбирающий
ся во всех тонкостях на
шей специальности. Хоте
лось бы когда-нибудь за
служить такие слова в 
свой адрес, это, наверное, 
самая дорогая награда для

рабочего человека.
Владимир на хорошем 

счету в управлении, как 
молодой коммунист ведет 
большую । комсомольскую 
работу. На недавней кон
ференции комсомольцы из
брали его в комитет 
ВЛКСМ ДСК, где Владими
ру Аношкину поручено ру
ководство очень важным 
сектором — «Комсомоль
ский прожектор». Его ра
бота в этом направлении 
только началась, но комсо
мольцы уверены, что дело 
в руках ответственного, и, 
главное, неравнодушного 
человека.

Предстоит решить ряд 
организационных вопросов 
для создания широкой сети 
«прожектористов» в ком
бинате. Сделать «Комсо
мольский прожектор» мощ
ным оружием против бес
хозяйственности — задача 
далеко не простая, глав
ное сегодня — обеспечить 
гласность и действенность 
каждого рейда, каждой 
проверки.

Сегодня в комбинате тя
желое положение с постав
кой изделий деревообраба
тывающего завода, остав
ляет желать лучшего и ка
чество столярки. Рейды 
НК и «КП» ДСК Не могут 
решить эти вопросы. Но 
почему бы не связаться с 
«прожектористами» ДОЗа— 
им тоже не должна быть 
безразличной честь завод
ской марки. И вот в планах 
«КН» комбината появляет

ся запись: «Встретиться е 
комсомольцами ДОЗа, до
говориться о совместных 
рейдах по качеству про
дукции завода».

...Владимир Аношкин — 
не первый строитель в се
мье, его отец в свое время 
закончил монтажный тех
никум. После окончания 
восьми классов Володя не 
задумывался о будущей 
специальности — в семье 
царил культ стройки. То, 
что у него среднетехни
ческое образование, очень 
помогает ему в работе — 
монтажникам порой при
ходится сталкиваться с до
вольно сложными пробле
мами и решать их самим 
прямо на площадке. Воз
можно, что спустя какое-то 
время Владимир решит пе
рейти на должность масте
ра, хотя, судя по всему, 
ему очень не хочется ухо
дить из бригады. С другой 
стороны, его долг исполь
зовать знания, полученные 
в техникуме... Но как бы 
то ни было, а Владимир 
Аношкин говорит так:

— Годы работы в брига
де — это тоже образова
ние. Знать производство «с 
низов», по-моему, очень 
важно. Опыт, навыки рабо
чего - монтажника всегда 
помогут в работе, где бы 
потом мне ни пришлось 
трудиться...

Е. ПАРФЕНОВА.
На снимке; монтажник 

СУ-27 Владимир Аношкин.
Фото В. Калимасова.
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* По страницам 
родственных 
газет 
(«Домостроитель», 
г. Горький)

Если знаешь,

где будешь

жить...
Согласно распоряжению 

■исполкома Горьковского 
горсовета от 21 августа 
1986 г., Ленинскому райис
полкому выделено 1594 кв. 
метров полезной площади, 
в том числе в доме Нг 326 
но ул. Полюсной, для пере
селения семей, проживаю
щих в домах по ул. Моли- 
товской.

Учитывая напряженный 
«ими строительства жилья в 
районе, огромный дефицит 
рабочей силы в жилищном 
строительстве, желая уско

рить получение благоуст
роенного жилья и повысить 
его качество, жители до
мов, подлежащих сносу, а 
это 30 процентов семей, 
проживающих в »тих домах, 
выступили с почином об 
оказании безвозмездной 
помощи в строительстве 
нашего дома и обязались 
отработать 600 чел./часов, 
что составит 80 процен
тов всего объема подсоб
ных работ.

Нашей инициативе оказа
на поддержка со стороны 
руководителей горисполко
ма, Заречного СМУ, завода 
крупнопанельного домо
строения № 1. Всюду поло
жительно решаются вопро
сы, связанные со строитель
ством »того дома.

За период с 12 сентября 
в субботние и воскресные 
дни нами выполнены рабо
ты в объеме около 200 
чел./часов: один подъезд 
девятизтажного дома пол
ностью готов под отделоч
ные работы. Кроме того, 
будущими новоселами от
работано 35 чел./часов на 
строительстве ЦТП. Эти 
субботники и воскресники 
для нас стали Настоящими 
праздниками труда; высо
кой активности способствует 
сознание того, что мы 
строим своими руками дом, 

в котором нам предстоит 
жить. На общем собрании 
мы решили и после ново
селья включиться в сорев
нование за образцовое со
держание дома и приле
гающей к нему территории.

Обращаемся через газе
ту с предложением распро
странить ценный почин и на 
другие объекты жилищного 
строительства. Он, несом
ненно, заинтересует и ру
ководителей строительных 
организаций, и горьковчан, 
остро нуждающихся в улуч
шении жилищных условий. 
Мы выражаем уверенность, 
что от »того новшества вы
игрывают все, * главное 
нам видится в том, что бу
дет успешнее решаться со
циальная программа рай
она и города.

Следует лишь заметить, 
что необходимым условием 
в »той работе является 
гласность: каждый нуждаю
щийся я улучшении жилищ
ных условий должен знать, 
когда и где он получит 
жилье. И только при »том 
условии организуются доб
ровольные строительные 
бригады.

По поручению 
жителей

В. РОДИОНОВ, 
зам. председателя 

уличного комитета.

(«Строитель», 
г. Нижний Тагил)

В ПОИСКАХ
НОВЫХ
ФОРМ

Больше года прошло со 
■ремени выхода а свет по
становления ЦК КПСС о ме
рах по преодолению пьян
ства и алкоголизма. Со
трудники Дворца культуры 
«Строитель» сразу же вклю
чились в работу по реали
зации положений этого до
кумента, используя все 
формы клубной работы. 
Был подготовлен, к приме
ру, устный журнал «Трез
вость — норма жизни», ко
торый проведен в микро
районах на всех агитпло- 
щадках.

Расширяя формы борьбы 
за здоровый образ жизни, 
коллектив Дворца культуры 
проводит встречи с члена
ми клуба трезвости «Истон», 
который работает при 
Дворце. На всех мероприя
тиях, будь то клубный час, 

клубный день, клубы по ин
тересам или «Школа для 
молодоженов», вручение 
паспорта или вечер «Для 
тех, кому за 30» — везде 
критикуются недостатки, ве- 

' дегся пропаганда здорово
го образа жизни.

Сравнительно недавно на
чал работать агитсуд ^Об
виняем пьянство» — новая 

< форма клубной работы. За 
короткое время провели 
агитсуды в управлений ме
ханизации № 3, в цехе № 1 
на заводе ЖБИ № 1, в кол
лективе Промстроя НВ 2, 
участвующем в строитель
стве котельной Гальяно- 
Горбуновского жилого мас
сива. Кроме того, начали 
работать агитсуды в обще
житиях и в микрорайонах.

На агитсудах обвиняется 
все то же великое зло — 
пьянство, а на «скамье под
судимых» те, кто порочит 
доброе имя рабочего. Об
щественными обвинителями 
обычно бывают представи
тели от милиции, а свидете
лями—мастера, начальники 
цехов, либо товарищи по 
труду, либо кто-то от адми
нистрации. Они рассказы
вают о тех потерях, кото
рые терпят строительные 
управления, заводы и т. д. 
от этих нарушителей.

Роль защитника обычно 
выполняет врач. Он высту

пает, как правило, в защи
ту детей, страдающих от 
родительского пьянства. На 
конкретных примерах вре» 
показывает, как велик мо
ральный вред от этого 
злостного явления.

Подобные 'агитсуды — не 
столько интересная форма 
работы, сколько метод бо
лее действенной борьбы с 
пьянством и пропаганды 
трезвого образа жизни. В 
этом направлении работы 
коллектив сотрудников 
Дворца культуры — В ПОС
ТОЯННОМ поиске. Так, в но
вом творческом сезоне пла
нируем провести цикл ме
роприятий под девизом 
«За трезвый образ жизни», 
куда войдут разнообразные 
мероприятия с различным» 
формами работы по пропа
ганде трезвого образа' 
жизни.

В этом направлении пред
стоит еще очень многое 
сделать. Наряду с пропа
гандой успехов отдельных 
передовиков и целых рабо
чих династий, на контраст
ном материале будем гово
рить и о негативных сторо
нах нашей жизни.

С. ГРИШАНОВА, 
за», массовым отделом

Дворца культуры
«Строитель».

* На заводе КПД

это успех-общий!
В канун нового года 

в Свердловске произо
шло важное событие — 
государственной комис
сии был сдан первый 
дом серии 137С — про
дукция нового завода 
крупнопанельного до
мостроения. А на прош
лой неделе, когда нача
лось заселение этой 
«шестнадцатиэтаж к и», 
на самом заводе Сверд
ловский горком КПСС и 
Главсредуралстрой со
брали всех строителей и 
директоров свердлов
ских предприятий.

Секретари ГК КПСС 
В. Д. Кадочников и 
Ю. В. Новиков, замести
тели начальника Глав- 
средуралетроя А. И. Лу

кач и И. В. Быданцев 
вручили «благодарнос
ти» всем руководителям 
предприятий, принимав
ших участие в изготов
лении нестандартизиро- 
ванного оборудования, 
благодаря которому но
вый завод стал выпус
кать продукцию

Многочисленные гос
ти осмотрели действую
щие цехи предприятия, 
затем побывали в квар
тирах своего «первенца».

Кстати, заселяются в 
него семьи тех, кто при
частен к рождению за
вода и дома.

НА СНИМКЕ: «перве
нец» 137-й серии.

Фото В. Калимасова.

по слепим 
___ НАШИМ___

КТО ЗАЖЖЕТ
Таким вопросом закан

чивает описание деятель
ности внедренческой фир
мы «Факел» при Советском 
райкоме комсомола города 
Новосибирска публицист 
Александр Радов в книге 
«Не боги горшки обжига
ют». Фирма, существовав
шая более десяти лет 
назад, использовала твор
ческий потенциал студен
тов, научных работников, 
молодых специалистов, 
которые выполняли науч
ные работы по заказам 
предприятий в свободное 
от основной работы время.

В Кировском районе г. 
Свердловска в 1982—1984 
годах действовали отряды 
«Наука», в которых труди
лись над научными разра
ботками студенты УПИ, со
трудники и аспиранты УНЦ 
АН СССР, других проектных 
и научно - исследователь
ских .институтов. Работа от
рядов усложнялась тем, что 
средствами, заработанными 
честнейшим образом, слож
но было воспользоваться и 
хоть как-то заплатить ребя
там. Кроме того, как в лю
бом новом деле, было мно
жество других проблем. И 
работа в отрядах «Наука» 
прекратилась.

В настоящее время при 
Кировском райкоме комсо
мола работает координаци
онный совет, целью кото
рого является создание мо
лодежного хозрасчетного 
центра научно - техниче
ского творчества молодежи. 
В 1986 году в журнале «Ком
сомольская жизнь» опубли
ковано Положение о созда
нии единой общесоюзной 
системы НТТМ, составным 
эвеном которой должны 
стать районные центры 
НТТМ. Членами координа
ционного совета составлен 
перечень тем для работы 
Центра, подобраны руково-

«ФАКЕЛ»?
дители и исполнители тем, 
определены базовые пред
приятия и предприятия-за
казчики. Ориентировочно 
годовой объем работ со
ставляет более миллиона 
рублей. Многие предприя
тия обращаются в коорди
национный совет с прось
бой заключить договоры на 
выполнение научно - иссле
довательских работ. Преи
муществом хозрасчетного 
центра является возмож
ность привлекать к работе 
специалистов различных 
специальностей, выполнять 
некоторые разработки на 
«стыке наук». Центр будет 
являться юридическим ли
цом, иметь самостоятель
ный баланс, счет в банке 
и осуществлять свою дея
тельность на основе хоз
расчета.

Для строителей Центр 
мог бы выполнить следую
щие работы:

— разработка и изготов
ление прибора для поиска 
кабеля под напряжением 
без генерации;

— разработка и изготов
ление опытного образца 
средства для проверки ка
чества сварных швов;

— разработка и изготов
ление опытного . образца 
прибора для выявления 
скрытых внутренних дефек
тов чугунных труб на авто
номном питании.

Причем прибор для по
иска кабеля под напряже
нием уже создан ребята
ми, но приобрести его 
предприятиям можно бу
дет после решения облис
полкома о создании моло
дежного Центра.

Итак, мы зажигаем «Фа
кел»!

Н. ТАРАНЕНКО, 
зам. секретаря 

комитета комсомола 
завода КПД, член 

зииационного совета.

ВЫСТУПЛЕНИЙ

Поддерживаем 
новаторов!

В ответ на статью «Под
держать новаторов» (№ 44 
от 14 ноября 1986 года) 
конструкторы отдела № 2 
КТБ производственно-тех
нического объединения 
«Прогресс» решили под
держать новаторов ДСК и 
разработать подобного ти
на установку с учетом вы
явленных недостатков, за
мечаний и предложений 
эксплуатационников пер
вой бригадой машины.

Разработка установки

«Требуется 
инициатива»

Так назывался материал, 
опубликованный в № 45. 
На критические замечания, 
высказанные в статье, ОТ
ВЕЧАЕТ ГЛАВНЫЙ ИН
ЖЕНЕР СУ-15 А. Г. 
ШТРЕЙС:

Отмеченные в статье фак
ты низкой работы по ра
ционализации в управле
нии имеют место. За 9 ме
сяцев поступило 2 рацио
нализаторских предложе
ния, которые находятся на

«Что имеем —
не храним»

На корреспонденцию, 
опубликованную в газете 
№ 47 от 5 декабря 1986 го
да под заголовком «Что 
имеем — не храним», сооб
щаю: строительное управ
ление № 13 еще не обеспе
чило полностью все объек
ты металлическими ящи
ками (калошами) для при
емки раствора. Как исклю
чение раствор принимается 
для заделки сантехотвере- 
тий в квадратные ящики 
без дна. В течение I квар
тала 1987 года каждый 

включена в тематический 
план объединения «Про
гресс» на 1987 год. Актив
ное участие в создании но
вого образца примут уже 
известные по статье в га
зете авторы первой маши
ны В. А. Головин, Г. Е. Ве
дерников, А. С. Мозгунов, 
Г. И. Яроцкий и другие.

А. АДАДУРОВ, 
зам. генерального 

директора НТО 
«Прогресс».

рассмотрении в техниче
ском отделе комбината.

По смотру-конкурсу эф
фективности использова
ния сырья, материалов в 
топливно - энергетических 
ресурсов сэкономлеио 16 
тысяч квт/час электроэнер
гии, Цемента 4,8 тонны, 
едано металлолома 87,9 тон
ны, условно-годовая эконо
мия от рацпредложений на 
100 работающих составила 
5,8 тысячи рублей.

участок будет иметь по 
три «калоши» и раствор 
больше на землю прини
маться не будет. ।

На момент рейда народ
ных контролеров дверные 
балконные блоки и лаги 
были еще не подняты на 
рабочие места, затем весь 
материал переработан и ос
тавшийся бракованный 
материал со стройплощад
ки увезен на хозяйствен
ный двор участка № 2.

С. ПЕРЕТРУТОВ, 
начальник СУ-13.
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* По месту жительства

УВЛЕКАТЬ СВОЕЙ ИДЕЕЙ ДРУГИХ
Когда в октябре я при

шла в общежитие № 2 по 
ул. 8 Марта, 86, здесь уже 
три месяца работал новый 
воспитатель Олег Аркадье
вич Бакиров. Мы с ним го
ворили о том, что уже сде
лано (а сделано было нема
ло за короткий срок), что 
намечается, и просто так— 
по душам. Олег Аркадьевич 
оказался интересным собе
седником, который сам «за
жегся» одной идеей и «за
жигает» ею других. А хо
чет он «растормошить» лю
дей в общежитии, не дать 
им «закиснуть». А это не
легко, если учесть к тому 
же, что в общежитии боль
шая текучка, каждые три- 
четыре месяца немало мо
лодых людей увольняют
ся из ДСК и выезжают из 
общежития. А на их ме
сто заселяются новые. 
Строители (Основной кон
тингент общежития имен
но они) возвращаются 
с работы поздно, часов 
в 7—8, а работа у них 
такая, что требует усилен
ного отдыха. Ни на какие 
лекции, беседы их не вытя- 
тянешь. Поэтому Олег дей
ствует так: по воскресеньям 
он собирает группу энтузи
астов, они делают «вылазку 
на природу». Так, в сентяб
ре провели День бегуна. 
(Кстати, прошли за это 
время соревнования по бас
кетболу, волейболу, шахма
там’ и футболу). Проводят
ся однодневные турпоезд
ки, I в октябре была пер
вая^—на реку Чусовую.

Ребята из общежития по
сещают клуб спелеологов 
при1, горном институте, тур- 
клуб, клуб подводного пла
вания, парашютную сек-

* Огонь и люди =

цию ДОСААФ. В перспек
тиве — автошкола.

Деятельность Олега Ар
кадьевича не замыкается 
только на этом. Он доста
ет билеты на различные 
концерты, потом распро
страняет их в общежитии. 
Так было сделано с билета
ми на концерт самодеятель
ной свердловской группы 
«Леда», на концерт А. Ро
зенбаума, на ансамбль экс
центрики и пародии «Бим- 
Бом». Оп и меня попросил: 
«Приносите билеты на лю
бой концерт!».

Официальная справка: 
в общежитии охвачено 
культмассовой работой за 
октябрь 250 человек, за 
ноябрь — 313.

Немало в общежитии мо
лодых рабочих, которые 
учатся в школе рабочей 
молодежи. Проблема стоит 
с устройством комнаты для 
занятий, которую Олег сам 
оборудовал, но которую 
позднее отдали для ново
прибывших ребят из ПТУ, 
теперь учащиеся занима
ются по своим комнатам.

— Полгода ушло, — го
ворит Олег, — на «выбива
ние» доски для чертежей.

Есть у Олега Аркадьеви
ча хорошие помощники — 
совет общежития: А. Мос- 
ковченко. И. Сипита, Л. Ко
старев, Л. Тарасовец. Вме
сте они решают немало бы
товых проблем.

В общем, заглохшая бы
ло жизнь в общежитии ста
ла возрождаться.

Недавно я снова зашла 
сюда.

— Ну, как работаете,

Олег? Какие планы?
А он не мог усидеть, по

стоянно срывался с места, 
виновато улыбаясь: «Дела!»

Все же нам удалось с 
ним поговорить.

— Мы хотим провести 
ремонт в комнатах, — то
ропливо рассказывал 
Олег. — Сделать там встро
енные шкафчики, поста
вить кресла, телевизоры, 
настольные лампы, чтобы 
человек чувствовал себя не
настоящему дома.

— Придется во время ре
монта подселять людей в 
другие комнаты. Это порой 
встречает сопротивление. 
Разъясняем, уговариваем.

— Сколько было воспи
тателей, — рассказывал 
мне про Олега участковый 
В. Пшеничников. — Этот 
единственный, который как 
надо проводит среди моло
дежи профилактическую 
работу. Порядка в обще
житии стало больше. Кру
тится Олег «от» и «до». Не 
было здесь дружинников. 
Сейчас появился целый от
ряд. На Олега всегда мож
но положиться. Сам высту
пает с предложениями про
вести тот или иной рейд.

Комментарии, как гово
рится, к этому излишни.

Когда я уходила из об
щежития, на небе загоре
лась первая звездочка. И 
я невольно сравнила Олега 
Аркадьевича — энтузиаста 
вот с такой звездой, кото
рая горит сама и от света 
которой становится теплее 
другим.

Т. НИКОЛАЙ, 
студентка факультета 
журналистики УрГУ.

I -

«Пьяный» 
огонь

«Пьяница с огнем в об
нимку ходит» — гласит на
родная поговорка. И дейст
вительно, в'иновник подав
ляющего числа пожаров — 
нетрезвый человек. Дома и 
на производстве его не
брежность при обращении 
с огнем приводит к беде. 
Он часто забивает выклю
чить электроприбор, газо
вую плиту, где попало бро
сает 1непотушенную сига
рету.

Это случилось 23 июля 
1986 года по ул. 40-летия 
Комсомола, 18, в квартире 
№ 36 в квартале Комсо
мольском. При расследова
нии данного пожара уста
новлено, что гражданин 
Жуков В. А., находясь в 
нетрезвом состоянии, раз
лил на кухне растворитель. 
Закурил. Непотушенная 
спичка упала в раствори
тель. Огнем была объята 
кухня. В это время прохо
жий, удидев клубы ды
ма, вырывающиеся из 
окна кухни, с помощью 
соседей взломал дверь 
и потушил начавшийся 
пожар. Данное загора
ние . не явилось случай
ностью, т. к. гражданин 
Жуков В. А. систематиче
ски злоупотребляет спирт
ными напитками. В тече
ние двух месяцев нигде не 
работает.

Итог почти один — по
жары, человеческие жерт
вы, предотвратить которые 
нелегко. Ведь «пьяный» 
огонь непредсказуем, не
смотря ни на какую со
временную пожарную тех
нику. Потому что кто возь
мется определить, когда, 
где, как вспыхнет всепожи
рающий язык пламени, 
рожденный то ли пьяной 
небрежностью, то ли пья
ной злобой.

Опасные 
забавы

Серьезную тревогу вызы
вает рост числа пожаров 
по причине шалости детей 
с огнем. Зная, как тяжелы, 
как трагичны последствия 
опасных забав детей с ог
нем и желая предотвра
тить их, мы вновь возвра
щаемся к разговору о ша
лости детей с огнем.

Это произошло 15 октяб
ря в микрорайоне «Комсо
мольский». Трехлетний 
Илюша тайком от мамы 
разыскал на кухне спички 
и решил разЬести в комна
те костер из старых газет, 
благо что газеты храни
лись в этой же комнате под 
кроватью. Мама в это вре
мя была занята на кухне. 
Костер разгорелся, и маль
чик, увидев языки пламе
ни, испугался и побежал к 
матери. Женщина попыта
лась потушить огонь водой 

из ведра, но успеха это не 
принесло. Она, схватив 
Илью, побежала звонить в 
пожарную охрану. Двери в 
комнату и в квартиру ос
тавила открытыми. Пламя, 
подхваченное сквозняком, 
распространилось на всю 
квартиру. К прибытию по
жарной охраны едкий дым 
и языки пламени охватили 
всю квартиру. Пожарным 
пришлось потрудиться для 
того, чтобы ликвидиро
вать последствия детской 
шалости со спичками.

Случившиеся из-за шало
сти детей пожары — горь
кий урок для всех роди
телей. Нельзя оставлять 
малолетних детей без при
смотра, в крайнем случае 
пригласите побыть с ними 
соседей-пенсионеров. На
стойчиво разъясняйте ма
лышам опасность игр с ог
нем, а спички прячьте так, 
чтобы они не попали им в 
руки. Причиной несчастья 
в то время, когда дети ос
тавлены одни, может стать 
и неисправная электропро
водка, и длительно работа
ющий телевизор, и топя
щаяся печь. Оставили ре
бенка одного в закрытой 
квартире — и потеряли его 
навсегда. Такие страшные 
случаи, к сожалению, еще 
не редки. Основная вина в 
этом лежит на родителях.

А. МАТУСЕВИЧ, 
мл. инспектор 1-СВПЧ 

по агитации 
и пропаганде.

ОТДОХНУЛИ НА «ПЯТЕРКУ»!
Надолго запомнят зимние 

каникулы те ребятишки, 
что провели их в зимнем 
пионерском лагере нашего 
комбината. А отдохнуло 
здесь более 100 детей.

Разместили ребят в ком
натах по 2—4 человека, бы
ло организовано санатор
ное питание.

Короток зимний день, а
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Футбол на
Первенство завода ЖБИ 

по футболу, посвященное 
30-летию предприятия, под
ходит к своему «экватору». 
Команды провели по шесть 
игр, и можно подвести 
предварительные итоги. Ни 
одна команда не смогла из
бежать потерь. Первые оч
ки потеряли спортсмены це
ха № 4, сыграв вничью с 
девятым цехом 2:2, счет иг
ры заводоуправления и це
ха № 1 тоже ничейный, 
5:5.

Цех № 15, хотя и проиг
рал 2:1 четвертому цеху, 
не теряет надежд на при
зовое место. Очень непло
хое впечатление оставляет 
игра цеха № 2 (физорг 
Ю. Зверев). Они смогли 
обыграть цех № 1 — 3:2, 
цех № 6 — 4: 3 и цех 
№ 12 — 2:1.

Среди болельщиков на 
играх всегда можно уви

сколько интересных заня
тий успели вместить в не
го дети и воспитатели: хо
чешь — катайся на лы
жах и санках, хочешь — 
играй в футбол на снегу, 
читай книги, смотри теле
визор. Часто приезжали в 
гости к детям и работни
ки Дворца культуры им. 
Горького. За время кани

деть начальника этого це
ха А. Н. Артемьева. Кроме 
него, много внимания уде
ляет своим спортсменам 
начальник цеха № 15 В. В. 
Шалабанов. Он не пропус
тит ни одного матча, и иг
роки, ощущая всяческую 
поддержку со стороны ру-

Приглашает
«Дружба»

Сегодня по адресу 
пер. Воеводина, 4 в 
Свердловске открылся 
новый книжный магазин 
«Дружба» (литература 
стран социализма).

Приглашаются все 
строители! Время рабо
ты с 10 до 19 часов, вы
ходной — воскресенье.

кул было показано пять 
кинофильмов.

И хоть недолго были 
вместе ребятишки, но под
ружились так, что расста
вались со слезами! Но 
огорчаться не стоит — ведь 
впереди новые каникулы.

В. СЫТОВА, 
начальник пансионата 

«Дружба».

снегу
ководства, стараются не 
подвести.

Мы остановились только 
на нескольких командах, 
об остальных расскажем в 
следующих сообщениях.

Н. ЛЯМЦЕВ, 
гл. судья соревнований.

Выражаем глубокую 
благодарность админист
рации и общественным 

организациям завода 
ЖБИ им.. Ленинского 
комсомола и домострои
тельного комбината, 
всем, почтившим на
мять дорогого Геннадия 
Михайловича.

Семья САЖИНЫХ.
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